



SOCIEDAD COLOMBIANA
DE CARDIOLOGÍA & CIRUGIA
CARDIOVASCULAR

Revista Colombiana de Cardiología

www.elsevier.es/revcolcar



Prólogo

Prologue

Claudia V. Anchique



Capítulo Mujer, Sociedad Colombiana de Cardiología y Cirugía Cardiovascular, Bogotá, Colombia

Disponible en Internet el 11 de enero de 2018

Las enfermedades cardiovasculares son la primera causa de morbilidad en Colombia y en el mundo; por consiguiente, las diferentes expresiones de la enfermedad cardiovascular y los factores de riesgo que las anteceden son una prioridad, tanto desde las políticas públicas, como desde la aproximación clínica asistencial. Si se suma a esta situación la perspectiva de género, es evidente que la mujer se encuentra en una situación de desigualdad basada en la diferencia en la incidencia, la prevalencia, la mortalidad, la cobertura y el acceso. La literatura describe diferencias en la percepción de la enfermedad, la presentación clínica, el diagnóstico y el tratamiento, así como la necesidad de avanzar en el campo de la investigación para encontrar respuestas que orienten el camino de este gran reto: disminuir las brechas de inequidad en cada uno de los aspectos mencionados.

Es así como los médicos entendemos que nuestra participación activa en los diferentes escenarios y roles que nos son comunes, hace parte de la tarea y responsabilidad requerida para lograrlo. Este suplemento centrado en la mujer

pretende ser parte de las herramientas que favorezcan el cambio en la aproximación diagnóstica y terapéutica de las enfermedades cardiovasculares en las mujeres por parte de las diferentes disciplinas de la salud involucradas en la atención de pacientes y motive al planteamiento de estudios de investigación con enfoque de género.

Este suplemento es producto de una construcción conjunta, en la que se incluyeron temas relacionados con prevención, factores de riesgo tradicionales y no tradicionales, diagnóstico, tratamiento, y un contexto desde la sociología que enmarca el contenido y resalta el reto de la sociedad médica y no médica: aceptar el enfoque de género como paso fundamental en el principio del cambio.

Ha sido un honor trabajar con cada uno de los autores de las diferentes instituciones y de los distintos países, con mis colegas y amigos del Comité editorial del suplemento, con las personas del área administrativa de la Revista Colombiana de Cardiología y por supuesto con el Dr. Darío Echeverri, su editor. Reciban toda mi gratitud.

<https://doi.org/10.1016/j.rccar.2017.12.011>

0120-5633/© 2017 Publicado por Elsevier España, S.L.U. en nombre de Sociedad Colombiana de Cardiología y Cirugía Cardiovascular. Este es un artículo Open Access bajo la licencia CC BY-NC-ND (<http://creativecommons.org/licenses/by-nc-nd/4.0/>).